
 

 

 

 

 

 令和２年度第1回目の東郷中学校区地域会議を実施し、31名の方が参加されました。 

【会長挨拶】 野田 武志氏 

 例年だと７月に地域会議を開催する予定でしたが、コロナで中止させていただきました。先日、北九州市内

の障害者施設でクラスターが発生しましたが、北九州市内のコロナ発生状況は比較的少なく、今回も中止

にすると、この会の意義が薄れると考え、開催することにしました。本来なら初めての方もいらっしゃると思います

が会議をなるべく早く終わらせるため、自己紹介は省略させていただきます。今日はよろしくお願いいたします。 

 

【顧問挨拶】 中島 慎一氏 

 ＰＴＡ会長をしていたことが縁で顧問として地域会議に参加させていただいています。昨日、北九州市でコ

ロナウイルス陽性者が 47名確認されました。行政としては、様々な活動をストップすることがないように感染拡

大防止対策に最大限の努力をしています。 

 明るい話題もあります。2021 年に北九州市で新体操の世界大会が行われます。世界から注目されるイベ

ントです。スポーツはコロナ禍で、明るい希望を与え、乗り越える力を与えてくれます。 

 保護者の負担軽減のため、子どもの医療費助成の対象を高校生まで拡充します。コロナ感染拡大がい

つか終わるときがことを信じて新しい社会をつくっていかなければいけません。 

地域会議は地域づくりの原点です。今後とも地域会議へのご協力をお願いいたします。 

 

【小・中学校より】 学校の状況報告 

東郷中学校 

 コロナ対応のため、毎朝健康チェックをして、全職員で

生徒を迎えています。消毒をし、マスクを着用して授業をし

ています。高熱の場合は出席停止となります。 

 6 月から学校が始まりました。体育大会、文化活動発

表会は実施できませんでしたが、秋以降、校外行事も再

開しました。3 年生は太宰府と福岡に日帰りの修学旅行

に行きました。2 年生は到津の森公園に行き、展示を見た

り飼育員の方から話を聞いたりしました。1 年生は門司少年自然の家に歩いて行き、カヌー体験をしました。帰

りにはごみ拾いをしました。通常の活動が十分にできないため、行事の中で育つ力を身に付けることが難しくな

っています。 

 12月 14日より、3年生は高校受験のための三者懇談を行います。1、2年生は上の学年に上がる準備を

しています。今後とも子どもたちの見守りをよろしくお願いいたします。 

 

 

大積小学校 

 いつも子どもたちの見守りをしていただきありがとうございます。大規模校は６月１８日まで分散登校を行いま

したが、大積小学校は実施せず一斉登校をしました。しかし、授業時間が１校時４５分を 40 分に変更してい

るため1日30分授業時間が減っています。9月末に感染防止のため加湿器付き空気清浄機を各学級１台、

計７台をＰＴＡに購入していただきました。コロナの影響で何もしないのは子どもたちに良くないと考え、対策を

した上で 6 年生は１０月に長崎に修学旅行に行ってきました。９月には社会見学も実施しました。１１月はアテ

ネオリンピックに出場した北九州市出身のバドミントン選手森かおりさんに来ていただき、講演と実技指導をして

もらいました。その他、青森県のリンゴについての出前授業や、パラアスリートでウエイトリフティングの山本恵

理選手とのオンライン授業で東京都と北九州市をつなぎ「あすチャレ！ジュニアアカデミー」を実施、キャリア

教育として夢授業、１１月末には土曜日授業でマラソン大会をしました。新型コロナウィルス感染防止に努めな

がら創意工夫をし、今後も様々な体験活動を行っていきたいと思います。地域の皆様のご協力を引き続きお

願いいたします。 

 

白野江小学校 

本年度、着任して参りました校長の倉方です。門司区の学校は白野江小学校が２校目となります。よろしく

お願いします。 

今朝も「朝のふれあい声かけ運動」を保護者と地域の方と実施しました。保護者・地域の方々の協力に感

謝いたします。 

北九州市でもコロナウイルス感染症の罹患者が増加したことから、校内放送で全校児童に「自分の身体
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自分で守ろう」と呼びかけたところです。今年度の修

学旅行は、地獄めぐりや城島高原パーク、いのちのた

び博物館での勾玉つくりの体験活動、勝山公園での

平和集会など充実した活動になりました。また、地域

の資源である白野江植物公園の力をお借りして、ボ

ランティアガイド体験やどんぐり拾いなどの学習を行い、

教科の学習のねらいだけでなく、地域の良さを再発見

することができました。今回、コロナでできなくなったことも

ありますが、良かったこともあります。それは、朝の健康

チェックをしていますが、子どもと 1対１になるので、すべ

ての児童が、きちんとした態度でしっかりと挨拶ができる

ようになったことです。子どもたちにも不利益な状況下

でも、自分のために利益に変えることができることを学んでほしいと思います。 

保護者・地域の皆様のご協力を今後ともよろしくお願いいたします。 

  

柄杓田小学校 

今年度は全校児童 26名（地域児童 10名・地域外の児童 16名）です。現在のところ、職員と子どもたち

は共に健康で元気です。毎朝、健康チェックリストを校長がチェックし、校長、職員、スクールヘルパーで校

内の消毒を行っています。残念ながら、本校の特色ある学校行事の一つである「イカの一夜干し」と「あじのみ

りん干し」は自粛しましたが、屋外で行う釣り大会は実施しました。また、5.6 年生は毎年恒例のバスケットボー

ル大会は中止し、代わりに 3 校合同スポーツ交流会を行いました。修学旅行は日帰りの２日間で佐賀方面

と大分方面に行きました。１月には、ランニング大会を実施する予定です。 

これからも地域の皆様のご協力よろしくお願いいたします 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ＰＴＡより】 

東郷中学校ＰＴＡ 

 今年はウォークラリー大会を実施できなかったため、「ＰＴＡ会長からの挑戦状」というクイズをしました。校

訓である「真実」という答えを導きだすクイズでした。３年生はほぼ全生徒正解でしたが１年生には難しかったよ

うです。子どもたちに大変好評でした。 

大積小学校ＰＴＡ 

１１月２８日にマラソン大会があり、ＰＴＡとしてポイントに立って子どもたちの見守りを行いました。その後、ク

リスマスリース作りをしました。希望者のみでしたが参加した子どもたちはとても楽しかったようです。 

白野江小学校ＰＴＡ 

 ＰＴＡとして集まることが難しいため、ライン等を使い情報共有をしました。学校に消毒液の寄付をしました。

ふれあいキャンプを中止し、替わりにデイキャンプを体育館でしました。参加していない子どもにもお土産を用

意しました。子どもたちには保護者の温かい気持ちが伝わったと思います。 

柄杓田小学校ＰＴＡ 

 行事が盛んな学校ですがなかなかできなくてさみしい思いがあります。ＰＴＡとして何かできればと思い、10

月にＤＩＹで棚つくりをした後、クッキーと非常食のカレー作りをしました。11 月には親子でグランドゴルフをして

交流を楽しみました。 

【センターより】 

東郷市民センター 

 センター休館後、7 月より少しずつ活動が始まりました。しかし感染が広がりやすい調理や歌の会などが実

施できずにいます。講座も開催していますが今までのように積極的なお誘いもできず、できることを少しずつ取り

組んでいます。活動の際は人数に合わせて部屋を確保し、ソーシャルディスタンスや換気に十分配慮しなが

ら講座を実施しています。 

白野江市民センター 

 先日、展示のみの文化祭をしました。白野江小学校全校児童の作品を展示しました。白野江市民センタ

ーが今年で 20年となったのを記念に「白野江かるた」を作成し展示も行いました。 

講座やクラブ活動がなかなかできない状況ですがウォーキングは継続しています。動画、地域・人づくりチ

ャンネルで白野江地域のPRを行っていますのでご覧ください。講座はなかなかできませんが、市民センターが

地域のよりどころになればと思っています。 

【駐在所より】 

 11月末に交通事故が発生しました。原因は歩行者が横断歩道ではない所を横断したことによる事故です。

この地域はトラックがよく通るため横断歩道の無い所を横断することはとても危険です。 

自転車に乗る子どもが増加しており行動範囲が広がっていますので地域の方の声掛けをお願いします。自

転車も任意保険に加入することが義務づけられましたので、保険の加入をお願いします。 

 事件とまで言えるのかは不明ですが、白野江3丁目と4丁目付近で夕方４～５時頃に女児に対する声掛

け事案が発生しています。近づいてきたり、母親の名前を聞いたりしているため、パトロールを強化しています。 

 コロナ対策として、交番にアクリル板が設置されます。 

【その他】 〇 各地区の担当保護司に変更がありますのでお知らせします。 

       大積・・松田育雄  白野江・・大熊強  柄杓田・・榎本雅一 
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